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REPUBLICA DE CHILE 

           PROVINCIA DE TALCA 

I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA 

CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL Nº 54/2018 

 

 

En San Rafael, a 09 de Mayo de 2018, siendo las 09:30 hrs., se da inicio a la Sesión 

Ordinaria del Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia de su  Presidenta 

Sra. CLAUDIA DIAZ BRAVO y la asistencia de los siguientes concejales:  

 

 

SR. LUIS MORAGA DURÁN 

SRA. MARISOL YAÑEZ ORELLANA 

SR. NOLBERTO DÌAZ MORALES 

SRA. MARCELA PACHECO MOLINA  

SR. BASILIO PÉREZ DÍAZ 

SR. DAVID GONZÁLEZ GONZÁLEZ 

 

 

 

TABLA DE LA SESION  

 

1.- Sanción acta anterior 

 Acta ordinaria Nº 53 del 02/05/2018 

2.-     Correspondencia Concejo 

3.- Acuerdos 

3.1 Comodato a Carabineros  

3.2 Donación de bienes muebles a organizaciones sociales 

4.- Cuenta Sra. Alcaldesa 

5.- Incidentes 

 

 

Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión con las palabras “En el Nombre de Dios se 

abre la sesión”.   

 

 

DESARROLLO 

 

 

1. SANCION ACTA ANTERIOR 

 

 Acta sesión Nº 53 del 02/05/2018 

 

H. Concejo Municipal aprueba sin observaciones.- 
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2. CORRESPONDENCIA CONCEJO 

 

Se hace entrega de la siguiente correspondencia: 

 

 Memorándum 20 del 04/08/2018 de Contralor Interno con Informe Primer 

Trimestre año 2018 del Estado de Avance del Ejercicio Programático 

Presupuestario” 

 

 

 

3. ACUERDOS 

 

3.1 COMODATO A CARABINEROS  

 

Sra. Alcaldesa, después de explicación dada por don Cristian Reyes, Abogado, 

propone entregar en comodato de 01 cortadora de pasto (orilladora) marca Style 

Profesional a Carabineros de Chile, por un período de 5 años renovables. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

 

3.2 DONACIÓN DE BIENES MUEBLES A ORGANIZACIONES 

SOCIALES 

 

Sra. Alcaldesa, después del informe presentado por la Jefa Daem y solicitud de las 

organizaciones comunitarias, propone aprobar la donación de los siguientes bienes 

muebles dados de baja de la escuela San Rafael: 

 

INSTITUCION SOLICITANTE 
SILLAS 

SOLICITADAS 
MESAS 

SOLICITADAS  

Junta de Vecinos Panguilemito Centro 20 0 

Junta de Vecinos Pangue Abajo  30 20 

Club Deportivo Abel Maldonado  20 20 

Iglesia Metodista Pentecostal de Chile 20 20 

Junta de Vecinos El Milagro 30 30 

Club Deportivo Unión San Rafael  20 0 
Cuerpo de Bomberos San Rafael (2o Cia. Bomberos Pangue 
Arriba)  20 20 

Obispado de Talca (Capilla San José Pangue Abajo) 20 0 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

4.- CUENTA SRA. ALCALDESA  

 

La Sra. Alcaldesa entrega la siguiente cuenta: 
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1.- FIRMA DE CONVENIOS CON EL SERVICIO DE SALUD DEL MAULE: 

 

      a) PROGRAMA “CAMPAÑA DE INVIERNO AÑO 2018”, POR  563.476.- 

 

- Refuerzo equipo salud en Cesfam, mediante consultas morbilidad espontanea, en 

especial por cuadros respiratorios. 

- Extensión Horaria o refuerzo 23 hrs. médico en periodo de Junio a Agosto. 

 

 

 

2.- REUNIÓN CON EL NUEVO SEREMI DE GOBIERNO SR. JORGE 

GUZMÁN ZEPEDA EL DIA MIERCOLES 02 DE MAYO: 

 

- Se trataron temas de suma importancia para nuestra comuna. 

- Agradece al Seremi por la visita y le desea éxito en su gestión como Seremi. 

 

 

 

3.- CEREMONIA REALIZADA EN LA COMUNA DE RIO CLARO, EL DIA 

JUEVES 03 DE MAYO ACOMPAÑAMOS A 30 USUARIOS DE SAN RAFAEL 

PERTENECIENTES AL PROGRAMA PRODESAL, A RECIBIR SU 

INCENTIVO DE FORTALECIMIENTO PRODUCTIVO DE INDAP:  

 

- El Bono IFP tiene por finalidad apoyar a los pequeños agricultores y sus familias 

para que puedan fortalecer sus sistemas productivos para aumentar sus ingresos.   

-  La ceremonia incluyó a agricultores da Pelarco y Río Claro. 

- Asistieron el Senador Sr. Rodrigo Galilea V., la Seremi de Agricultura Sra. 

Carolina Torres P., Sres. Consejeros Regionales Cesar Muñoz V. y Arturo 

Guajardo D., Director (S) de INDAP Sr. José Velázquez, Alcalde de Rio Claro Sr. 

Américo Guajardo O. y Alcalde de Pelarco Sr. Bernardo Vásquez B. 

 

 

 

4.- EL DIA LUNES 07 DE MAYO, SOSTUVIMOS UNA REUNIÓN CON EL 

JEFE DE LA TENENCIA DE CARABINEROS DE SAN RAFAEL EL SUB 

TENIENTE SR. JOSÉ MIGUEL RODRÍGUEZ L., EL DIRECTOR DE OBRAS 

MUNICIPALES SR. SERGIO VERA Y EL DIRECTOR DE TRANSITO SR. 

HERNALDO VÁSQUEZ: 

 

- Para tratar el problema que aqueja a los vecinos del sector Villa Unión El 

Esfuerzo, por la construcción de la nueva Estación de Servicios Shell, referido al 

estacionamiento de los vehículos de trabajadores y de camiones con carga para la 

Obras.  

- El Subteniente se comprometió a conversar con el Jefe de las Obras, para 

solicitarles no estacionar en la berma dificultando el transito normal por el sector y 

provocando daños en las veredas.  

- Además fiscalizarán la velocidad y sobrecarga de los camiones que transitan por 

el sector. 
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5.- UNA VISITA PROTOCOLAR RECIBIMOS EL DIA LUNES 07 DE MAYO 

EN LA ALCALDIA, LA NUEVA SEREMI DE ENERGÍA LA SRA. ANITA 

PRIZANT SERÓN. 

 

- Se conversó la preocupación con respecto a los cortes de energía producidos en el 

invierno debido al incumplimiento del roce de árboles de parte de la empresa CGE.  

- La Seremi señaló que presentará un Proyecto al GORE del Maule, para dotar a los 

Comités APR de generadores eléctricos, para evitar el corte de suministro de agua 

potable durante los eventuales cortes de energía producidos por Temporales. 

- Se le solicitó seguir con el apoyo en la entrega de Kits de Energía a los vecinos de 

la comuna. Y de gestionar ante la CGE el cambio de de conexión del tendido 

eléctrico desde Pelarco, hacia la Subestación en la Ruta Cinco Sur. 

  

 

 

6.- REALIZACION EN EL SALON MUNICIPAL EL DIA LUNES 07 DE 

MAYO, UN CONVERSATORIO CON 40 MUJERES DE NUESTRA COMUNA, 

PARA RECOGER SUS INQUIETUDES Y DEMANDAS EN DISTINTOS 

ÁMBITOS, ORGANIZADO POR LAS 6 MUJERES SEREMIS QUE INTEGRAN 

EL GABINETE REGIONAL DEL MAULE: DE AGRICULTURA, CAROLINA 

TORRES; DEPORTES, ALEJANDRA RAMOS; ENERGÍA, ANITA PRIZANT; 

SALUD, MARLENE DURÁN; TRABAJO, PILAR SAZO; Y DE LA MUJER Y 

EQUIDAD DE GÉNERO, ANDREA OBRADOR.  

 

- Durante la reunión se efectuaron actividades como una dinámica de yoga de la 

risa,  

- La Seremía de Agricultura a través de Conaf regaló a las asistentes un árbol 

nativo.  

 

 

 

7.- VISITA PROTOCOLAR DEL NUEVO DIRECTOR PROVINCIAL DE 

EDUCACIÓN SR. ÓSCAR GÁLVEZ REBOLLEDO, REALIZADA EL DIA DE 

AYER 08 DE MAYO: 

 

- En compañía con la Jefa Daem, manifestó toda su disposición para trabajar por la 

educación, y felicitó a San Rafael por los logros alcanzados en el tema de 

educación.  

 

 

 

8.- ACTIVIDADES DEL MES DE MAYO 2018: 

 

Viernes 11/05/2018 

19.00 hrs. Celebración Día de la Madre, en Gimnasio Municipal. Show Artístico 

(Los Enamorados de Chile, El Potrillo de Santa Rita, y un Baladista), Premios, 

Comida. 

 

Lunes 14/05/2018 

14.00 hrs. Día de la Madre, Escuela Pangue Arriba 
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Martes 15/05/2018 

11.45 hrs. Día de la Madre, Escuela Pangue Abajo 

 

Martes 15/05/2018 

14.00 hrs. Día de la Madre, Escuela San Rafael, en Gimnasio Municipal 

 

Viernes 18/05/2018 

11:00 hrs.,  Inauguración Sala Orquesta Infantil en Escuela de San Rafael.  

 

Martes 22/05/2018 

12.00 hrs. Desfile de las Glorias Navales, en Plaza de Armas de San Rafael, ó 

Gimnasio Municipal. 

 

 

 

 

5.-  INCIDENTES  

 

C. Marcela Pacheco:   

 

 

 Informa que los vecinos solicitan máquina para emparejar el camino de 

Los Cuncos. 

Sra. Alcaldesa recuerda que la directiva del sector ya lo solicitó. 

 

 Informa que en la Población San Rafael por calle Ignacio Carrera Pinto, 

desde la sede antigua para abajo, el camino está muy malo. Agrega que en 

Ignacio Carrera Pinto con Villa Prat están todas las veredas rotas. 

Sra. Alcaldesa indica que irá a terreno. 

 

 

 

C. Nolberto Díaz:  

 

 Informa que visitando algunas personas le comentaron el tema de la 

cancha de don Sebastián Nilo, por lo que le respondió que se iba a ver una 

forma en que las instituciones trabajen bien ese tema de las carreras. En 

un lugar le dijeron que habían subido a 40 a las instituciones y en otro 

lado les ofertaron 25. Agrega que están cobrando $10.000 por la entrada a 

la cancha. 

C. Moraga recuerda que actualmente se hacen 3 y 4 carreras seguras y por 

eso pagan $10.000 por la entrada porque ahí ven si apuestan o no y a los 

dueños del caballo le dan $1.000 de la entrada en las carreras más grandes y 

a los otros $500 o $300 por entrada. Agrega que don Sebastián Nilo gana 

$5.000 por persona. 

C. Nolberto Díaz opina que hay que ver el tema y regular los permisos. 

Indica que una institución le dijo que si ganaran $500.000 en las carreras no 

tendrían para qué pedir subvenciones al municipio y les recordaron que don 

Gunther quería que le dieran el 60% de ganancias a las instituciones y en esa  
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época cobraban $1.000 la entrada.  

Sra. Alcaldesa indica que una dirigente también habló con ella por este tema 

y le recordaba que hay juntas de vecinos que se prestan para el tema del 

caballero, prestándole el timbre. 

Sr. Abogado les aclara que las solicitudes de permiso las realizan las 

instituciones. 

C. Marisol Yáñez opina que para la gente malintencionada puede pensar que 

el municipio está involucrado en esto, por ello propone regular esta situación 

a través de una ordenanza que restrinja los permisos y establezca los criterios 

de aprobación y fiscalización. 

Sra. Alcaldesa indica que a las instituciones que se repiten en este tema se les 

comunique lo que aquí se está hablando. 

C. Pérez opina que sería buen tener un informe de cuantas autorizaciones se 

han dado y a cuales instituciones de estos últimos dos años. 

Sr. Abogado indica que lo que el municipio puede normar es el otorgamiento 

de las autorizaciones. 

Sra. Alcaldesa propone que se normará esta situación, con respaldo de 

certificado médico si es a beneficio y acta con la aprobación de la asamblea 

para realizar la actividad, entre otras consideraciones. 

 

 

 

C. Basilio Pérez: 

 

 Informa que Los Cuncos se apagan todas las luminarias. 

Sra. Alcaldesa indica que verá en terreno esta situación porque ahí hay 

luminarias Led. 

 

 Recuerda que el Ministerio de Educación hará un catastro de los 

municipios que deseen seguir administrando la educación en la comuna. 

Solicita una reunión de la Comisión de Educación y le pide a la alcaldesa 

que nombre al funcionario de educación y sugiere que sea la Sra. María 

Inés Torres.  

 

 

 

C. David González:   

 

 Agradece a la alcaldesa y a Alex Estay por estar el sábado en las 

domaduras y hoy se rendirá cuenta de la actividad. 

 

 

 

C. Luis Moraga:   

 

 Informa que en El Milagro hace falta una luminaria. 

 

 Da a conocer que el canal se humedece la casa de la Sra. Pilar en la curva 

y quiere entablar una demanda al Canal porque no le han dado solución. 
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C. Marisol Yáñez:   

 

 Informa que por petición de los vecinos de Huilliborgoa, donde vive el ex 

concejal Schorr, un joven compró hace un par de años y quiere hacer 

funcionar una Junta de Vecinos para optar a luminarias, arreglo del 

camino, mejorar la garita y por el tema del APR. 

 

 

 

Próxima sesión: miércoles 23 de mayo de 2018. 

Finaliza la sesión a las 11:00 hrs.- 

 

 

 

 

 

 

 

 

        CLAUDIA DIAZ BRAVO   

          ALCALDESA 

 

FLOR VILLANUEVA MONTIEL 

   SECRETARIO MUNICIPAL  
 


